
НАШЕ КЕОВНОЕ ДЕЛО
Основной круг вопросов учеб

ной, воспитательной, научной 
и общественной работы, свя
занных с подготовкой к празд
нованию 50-летия Советской 
власти рассмотрело партбюро 
исторического факультета на 
заседании, состоявшемся 6 ок
тября.

Понятно, что особенно напря
женно придется потрудиться 
коллективу кафедры истории 
СССР. Намечается постановка 
ряда новых спецсеминаров и 
спецкурсов по проблемам исто
рии революционного движения 
и международных отношений, 
особенно за период 1917—1923 
годов. Доцент О. А. Васьков 
ский уже начал, например, чте
ние спецкурса по истории граж
данской войны на Урале.

Кафедра новой и новейшей 
истории (руководитель—доцент 
И. Н. Чемпалов) намечает боль
шую работу со студентами по

истории революционного дви
жения в странах Европы 
(1917—1923 годы), по вопросам 
истории коммунистических пар
тий и укрепления интернацио
нальных связей.

В плане научной работы пре
подавателей факультета преду
сматриваются: издание особого 
историографического сборника 
(итоги научных исследований 
по проблемам за 50-летие), 
участие в научно-теоретических 
конференциях, намечающихся в 
Москве и Свердловске.

С нового года преподаватели 
и студенты-историки примут 
более широкое участие в обще
ственно-краеведческой работе, 
организуемой областным Сове
том краеведения, областным 
музеем и отделением общества 
«Знание». Больших усилий по
требует участие в создании «Зо
лотой книги области»—летопи
си трудовых и боевых дел за

ß  ОКТЯБРЯ состоялось объеди- 
"  ненное заседание кафедр эко
номического факультета, посвя
щенное теме «Решения сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС и задачи 
их пропаганды».

Большой, развернутый доклад о 
решениях Пленума, их значении и 
теоретическом освещении в курсе 
политэкономии и других экономи
ческих дисциплин сделал профес
сор В. М. Готлобер.

Доклад профессора В. М. Готло- 
бера прослушали также аспиран
ты, студенты философской специ
альности и всех курсов экономфа- 
к а .

КхАФЕДРА истории КПСС нача
ла вести пропаганду матери

алов сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС.

Сотрудники кабинета истории 
партии оформили выставку, по
священную решениям Пленума.

Восемь преподавателей кафед
ры по заданию Октябрьского РК 
КПСС посетили и обсудили с про
пагандистами политзанятия на 
предприятиях района.

Т. ПЕТРОВА.

I /  АНДИДАТСКУЮ диссерта- 
**цию на тему: «Экономическое 

воспитание и образование трудя
щихся в период развернутого 
строительства коммунизма», осо
бенно актуально звучащую сейчас 
в свете решений сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС, защитил 6 ок
тября аспирант-заочник Л. Н. По
номарев.

«Именинника» и его руководите
ля профессора В. М. Готлобера 
тепло поздравили присутствую
щие. Валентин Михайлович так
же отметил в этот день своеоб
разный юбилей: JI. Пономарев —

пятидесятый аспирант, защитив
ший под его руководством канди
датскую диссертацию.

D  ЫЛОЛНЯЯ решение бюро гор- 
кома партии «О работе Совета 

Уральского университета им. А. М. 
Горького», Совет университета со
здал постоянно действующие ко
миссии: по учебной работе (пред
седатель доцент М. А. Батин), по 
научной работе (председатель про
фессор В. К. Иванов) и по адми
нистративно-хозяйственной работе 
(председатель доцент Ф. П. Ры
балко) .

Г| РИ клубе университета для 
** студентов, сотрудников и пре

подавателей организованы три лек
тория: «Новейшие достижения нау
ки и техники (ответственный — 
доцент В. И. Черепанов), «Новое 
на политической карте мира» 
(ассистент Н. Н. Таншер) и «Со
временные международные отно
шения в дипломатии» (кандидат 
исторических наук В. И. Шихов).

Лектории будут работать раз в 
месяц, по понедельникам. Для чте
ния лекций приглашаются круп
ные ученые, опытные преподава
тели, практические работники.

18 октября состоится первая лек
ция на тему «іКоренное отличие 
внешней политики и дипломатии 
СССР от внешней политики и ди
пломатии буржуазных государств». 
Лектор— старший преподаватель 
Н. Л. Огнев.

26 октября лекцию «Новейшие 
достижения в развитии ядерной 
физики» прочтет доцент А. К. Ки
коин. 2 ноября с лекцией «Юго- 
Восточная Азия сегодня» выступит 
H. Н. Таншер.

О. ЛЕОНТЬЕВ.

годы Советской власти.
Организация в ы с т а в о к ,  

встреч и, наконец, олимпиа
ды по проблемам истории—все 
это входит в общий план боль
шой подготовительной работы к 
празднованию 50-летия Октяб
ря.

А. Г. КОЗЛОВ, 
и. о. доцента 

кафедры истории СССР.

Орган парткома, ректората, комитета ВЛКСМ, 
месткома н профкома Уральского госуниверситета 

имени А. М. Горького

О снована в 1933 г. 
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1 копейка

По следам исчезнувших 
народов

ДЛЯ БУДУЩИХ 
ОТКРЫТИЙ

Археологи, историки, этнографы 
многое могут рассказать о древних 
народах, основываясь на их мате
риальной культуре. Но что можно 
узнать, к примеру, о небольшом 
кочевом народе, который исчез, не 
оставив после себя ни письменных 
источников, ни архитектурных со
оружений, ни точно привязанной 
керамики? Ничего, если не считать 
географические названия—осколки 
древнего языка. Мало? Топоними
ка, наука, которая занимается их 
изучением, утверждает, что не так 
уж мало. Географические назва
ния позволяют восстановить в ка
кой-то мере систему древнего язы
ка, сказать, какому современному 
языку он наиболее близок и даже 
выяснить направление передвиже
ний народа. Причем, чем больше 
используется фактов, тем точнее 
получаются выводы.

Нафедра русского языка и об
щего языкознания занимается изу
чением топонимики уральских на
родов, которые жили раньше на 
огромной территории—от Финлян
дии до Саян. И студенты принима
ют в этих исследованиях посиль
ное участие. Двадцать студенче
ских научных работ опубликовано 
за последние несколько лет в 
Свердловске, Киеве, Москве, Сык
тывкаре. Авторы их—постоянные 
участники топонимических экспе
диций.

Экспедиции в Архангельскую 
область ведутся уже давно, а два 
года назад к основной территории 
добавились Саяны—самая восточ
ная область расселения уральских 
народов. Вот и нынешним летом 
мы—восемь человек под началом 
доцента А. К. Матвеева—состави
ли Саянский отряд Севернорус
ской топонимической экспедиции. 
Точный адрес: Красноярский край, 
Саянский район, деревня Абалако- 
во. Среди нас были и ветераны 
(для выпускницы Эли Косовой это 
двенадцатая по счету экспедиция), 
и те, для которых она—первая в 
университете.

Готовились к экспедиции долго 
и тщательно. Проверял и налажи
вал магнитофоны Дима Колбин, 
просматривали и отбирали нужные 
материалы из картотеки Алла 
Дрегваль и Люба Лохичева, все 
вместе слушали лекции А. К. Мат

веева об истории мест, куда мы 
отправляемся.

Еще в XVIII веке по северным 
отрогам Саян кочевали камасинцы, 
койбалы, моторы, принадлежав
шие к южно-самодийской группе 
уральских народов. Язык наиболее 
многочисленного из этих народов— 
камасинского—был частично опи
сан, но уже в 30-е годы считался 
мертвым. Какова же была радость 
участников первой саянской экспе
диции (лето 1963 года), когда они 
обнаружили, что одна из житель
ниц Абалаково—Клавдия Захаров
на Анджигатова—помнит еще ка- 
масинский язык. Началась длитель
ная и кропотливая работа по его 
записи. Она проводилась н в этом 
году, кроме того, нужно было со
брать топонимику с большой тер
ритории.

И вот уходят с базы группы и, 
закончив маршрут, возвращаются 
с богатыми материалами и не ме
нее богатыми впечатлениями. В 
наши задачи входили и поиски 
других камасинцев. Было обследо
вано около сорока деревень. К 
сожалению, никто из потомков ка
масинцев уже не помнит языка. 
Но собран обширный материал по 
топонимике, составляется генеало
гия камасинцев, записана на маг
нитофонную пленку камасннская 
речь К. 3. Анджигатовой. 19 маг
нитофонных пленок, четыре тыся
чи топонимических карточек и пол
торы тысячи карточек с записями 
по камасинскому языку—резуль
таты нашего труда в Абалаково.

Затем предстояло продолжение 
работы в селе Верхняя Гутара. Но 
предварительно нужно было перей-

Если бы вам предложили: вот 
вам золотой ключик, им вы рас
пахнете дверь в волшебное царст
во,— вы бы отказались? Вряд 
ли. Но... так не бывает даже в сказках. 
Волшебных ключиков никто не раздает. Тем 
более в таком серьезном деле, как изуче
ние иностранных языков. Вот и получается, 
что учатся все вместе, а входит в него каж
дый по-своему.

Однажды (это было еще в то время, ког
да мы учились на первом курсе), встретив 
меня на лестнице, Геннадий Удинцев «по
хвастался»:

— Замечательный учебник раздобыл по 
немецкому...

Читаю: «Г. А. Леман-Абрикосова. Обу
чение немецкой лексике».

-  ?
- Понимаешь, брел я в немецкий, как 

в потемках, а здесь...
Открываю наугад страницу: «Заучивать 

все иностранные слова нет никакого смыс
ла... так, как... слова—производные».

Недаром говорится: достаточно знать
не более 200 слов, чтобы читать по-немецки. 
Остальное—суффиксы и префиксы.

Книга эта—не рекомендована для изуче
ния студентам. Но уж так велико желание 
постичь тайну загадочного иностранного 
языка!

Геннадий—один из тех, кому немецкий

ЗОЛОТОЙ КЛЮЧИК
дается нелегко. Но можно быть уверенным* 
он не остановится на полпути. Главное- 
упорство и поиск.

★ * ★
— Сегодня я довольна вашим чтением. 

Хорошо подготовились.

Стань на »ты* 
с английским и немецким!

Эти слова смогли прозвучать для А. Ка- 
лиха лишь во II семестре на I курсе. Может 
быть, плохо раньше готовился? Нет.

— Тратил на подготовку целый день,— 
признается Александр.

Видимо, трудно сразу отказаться от дав
ней школьной привычки готовить лишь «на 
завтра» и «что задано». Между тем, если 
сказать, что «специально» времени на под
готовку иностранного тратить почти не 
нужно, то это прозвучит парадоксом. А де
ло обстоит именно так.

іВозьмите для первого раза интересную 
адаптированную книжицу, такую, которая 
легко переводится: незнакомые слова на фо
не знакомых легче усваиваются. «Специаль
ного» времени на чтение и не потребуется.

Читайте в трамваях, в очере
дях... Не очень удобно? Зато уже 
через полмесяца—месяц вы почув
ствуете, насколько легче стало го

товиться к иностранному языку.
(Примерно так начинал изучение иност

ранного в бытность свою студентом ныне 
аспирант Ю. Парамонов.

А было ему нелегко. «Слабый»,—записал 
о нем преподаватель на первой лекции. Но 
сам Юрий с этим не стал мириться. «Буду 
заниматься каждый день»,—решил он. Взял 
в библиотеке толстую немецкую книгу и до
бросовестно переводил из нее в день по 
странице. Дело продвигалось туго. Нехвага- 
ло времени, отвлекали другие дела. Иногда 
думалось: «Никогда не осилить этот про
клятый немецкий»...

Но Юрий победил. Настойчивость тран
сформировалась в знания. Государствен
ный экзамен по немецкому языку он сдал 
на «отлично». Так же успешно сдал канди
датский. А теперь собирается «разделаться» 
с английским и французским...

Вообще говоря, «домашнее задание»— 
это еще мало. Иностранный язык не терпит 
равнодушных, тех, кто общается с ним на 
«вы», школярского к себе отношения.

У журналистов есть хорошая заповедь: 
ни дня без строчки. Нужно, чтобы она ста
ла лозунгом и в изучении иностранных язы
ков.

В. МАРОВ.

ти Саяны. О переходе можно рас
сказывать долго. И о том, как бра
ли перевалы в любую погоду, и ка
кое впечатление производит пано
рама Саян с высоты полутора ты
сяч метров, и о том, как встрети
лись с медведем (до сих пор жа
леем, что... не успели сфотографи
ровать), и о том, насколько труд
ны переправы через горные реки, 
и еще, и еще.

Но вот перед нами Гутара. Де
ревня расположена в тесном коль
це гор. Многое в ней необычно 
для нас—громадные оленьи стада 
в окрестностях и олени, пасущие
ся прямо на улицах, чумы, в кото
рых живут пастухи и жители Гу- 
тары—невысокие, узкоглазые, ску
ластые. Это тофалары—одна из 
самых маленьких народностей в 
Советском Союзе. Некогда они, 
так же, как и камасинцы, относи
лись к .южно-самодийцам, но по
том были ассимилированы тюрка
ми II сейчас говорят на тюркском 
языке.

Топонимика здесь двух, а под
час и трехслойная. Часто одна 
речка имеет три названия — рус
ское, самодийское и тофаларское. 
Трудно здесь вести записи: произ
ношение у тофаларов резко отли
чается от русского. Потребовалось 
немало времени и терпения, что
бы записать топонимику огромной 
территории вокруг Гутары.

Почти два месяца пробыли мы в 
Саянах, трудных, новых, интерес
ных, словом—хороших.'

Т. МАРАДУДИНА, 
студентка V курса 

филологического факультета.

На снимке: саянский отряд пе
ред выездом в Верхнюю Гутару.

Фото С. ПИНЧУКА.

Школа юных 
экономистов

10 октября состоялось первое 
занятие школы юных экономи
стов.

235 школьников Свердловска, 
Первоуральска, Верхней Пыш- 
мы пришли в аудитории эко- 
номфака. Это, в основном, уче
ники 10-х и 11-х классов.

В школе будут работать 6 
секций: экономической кибер
нетики, экономики капитали
стических стран, экономики и 
планирования, биоэкономиче- 
ских исследований и другие.

Лекции, прочитанные на за
нятиях секций в первый день, 
вызвали у слушателей школы 
большой интерес.

Р. С. СКОРЫНИНА, 
заведующая кабинетом 

политэкономии.



С КОРО XXIII съезд 
Коммунистической 

партии Советского Сою
за. Коммунисты к коллек
тив университета полны желания вопрос об

КОММУНИСТАМ ДО ВСЕГО ЕСТЬ ДЕЛО S = ~ =
* *  казаться от этой практи-

улучшении научно-ис-- которые из них слабо знают
встретить съезд новыми успехами в следовательской работы в универ- основные положения Программы 
труде. Решения последних плену- ситете. 
мов ЦК КПСС воодушевили всех.
Большие задачи встают перед на 
ми. Основные направления дея
тельности парткома, ректората и 
общественных организаций опре
делены в решении бюро Свердлов
ского горкома КПСС «О работе

и Устава КПСС, имеют посредст- 
В конце первого семестра состо- венные, а то и неудовлетворигель-

ится не совсем обычное отчетное ные оценки по истории партии,
собрание. Партком отчитается о безответственно относятся к вы-
своей работе за полугодие. Это полнению партийных поручении,
делается впервые, по решению од- Вот почему такие кандидаты в
ного из общих партийных собра- члены партии не могут рассчиты-

„ ѵ ний. Партийные собрания на фа- вать на рекомендацию о приеме в
Совета Уральского университета культетах и у коммунистов ректо- члены КПСС, и их кандидатский
им. А. М. Горького», в постанов- рата должны быть посвящены в стаж неоправданно затягивается,
лении обкома КПСС «О состоянии перВ0М семестре задачам факуль- Одна из причин такого положения

тетов и партийных организаций в в том, что за последнее время у
новом учебном году, работе сети нас не была организована учеба
партийного и политического про
свещения, авангардной роли ком
мунистов в учебной, научной и 
воспитательной работе.

комсомольского актива и всей мо- ки. Партбюро в целом должно ру- 
лодежи, повседневное обучение ководить комсомольской органи- 
актива навыкам организаторской зацией. Это повышает ответствен- 
работы с людьми. Для этого нуж- ность членов партийных бюро и 
но непосредственное участие ком- всех коммунистов за состояние дел 
мунистов. И сложность здесь в в комсомоле. Следует иметь в ви
том, что сейчас во многих группах ду, что это руководство должно 
и даже на целых курсах химиче- осуществляться не только по ли- 
ского, математико-механического, нии партийной работы, но и через 
физического факультетов нет ни профессорско - преподавательский

состав.
Здесь у нас есть серьезные резер-

и мерах улучшения подготовки 
учителей для общеобразователь
ных школ Российской федерации», 
а также в постановлении коллегии 
Министерства высшего и среднего 
специального образования.

Содержание этих документов 
требует от нас особого внимания к 
партийно-организационной работе, такой участок партийно-организа- 
Один из важных ее разделов — ционной работы, как воспитание

одного члена партии.
Это заставляет искать новые 

формы и методы постоянного об

Коренного улучшения требует

Партийная
жизнь

проведение партийных собраний и молодых коммунистов и подготов
ка кандидатов партии к вступле- 

заседаний партийных бюро. Парт- „ию * члены КПСС. Не секрет, что
КОМ

молодых коммунистов. Сейчас чле
ны парткома JI. JI. Дубских и

университета готовится про- ряд кандидатов и членов партии, Н- «• ̂ Х ^ О н Г буд еГ п ^ в од и Г -
вестн в ноябре собрание „а тему, с°яс0^ ° п; и3м̂ едж; я’ ^ " т и іГ  -  систематически, начиная с „ы-
которая за последние 5 - 6  лет не ных в уч£бе £  общественной жиз-
поднималась на общих собраниях ни. Как показывают отчеты моло-
коммунистов. Предстоит обсудить дых коммунистов на парткоме, не-

Решающий месяцh

Среди преподавателей и со- сти к тому, что пройдут сроки, 
трудников университета про- и люди не получат нужные им 
должается подписка на газеты издания. А причина для такой 
и журналы на 1966 год. тревоги есть. Медленно идет

Как всегда, на всех факуль- подписка, например, на физи- 
тетах, общеуниверситетских ка- ческом факультете. Там офор- 
федрах, в ректорате, АХЧ под- млсно всего около 50 изданий, в 
писку оформляют уполномочен- то вР!гмв *а к 0на каФеДРе исто- 
ные. У них есть каталоги газет P ^ L ^ ^ G C —125, в ректорате и125,

АХЧ—150. Много еще нужно 
потрудиться на других факуль
тетах.

Все зависит от инициативы 
уполномоченных и помощи пар
тийных, комсомольских органи
заций, которые должны взять 

важную в политическом отно- большую работу под свой 
шении работу можно пустить неослабный контроль.
и О ЛО II Г\ТПІ/ I ГТ Т J ѴІИІТТАЛТГ V Ж ТТЛ г

и журналов. Желающие могут 
подписаться в рассрочку.

Подписка на газеты и журна
лы проводится на любое совет
ское издание без ограничения. 
Однако это не означает, что

на самотек. Стихийность и не
организованность может приве- О. ВОЛОСЕВИЧ.

ЯЛ. ЗЛО БУ  ДЛЯГ

„АВАРИЙНЫЙ“ ОПТИМИЗМ
Нет надобности подробно гово

рить о том, насколько важны ус
ловия учебы для самой учебы.

Корпус университета, что по 
улице 8 Марта, 62, велик и про
сторен. Широкие окна всегда пол
ны солнца и света. Свежий воздух 
не только бодрит, но и вдохновля
ет. Однако (что греха таить!) зда
ние старо, от длительной эксплуа
тации оно обветшало, в некоторых 
помещениях создалась аварийная 
обстановка. Так, в аудитории № 54 
потолок еще год назад обрушил
ся. Такая же ситуация и в 
комнате № 51а. В общей сложно
сти в аварийном состоянии нахо
дятся 15 аудиторий. Экстренного 
капитального ремонта они требу
ют еще с прошлого года. Можно 
было надеяться, что за лето их от
ремонтируют.

Но лето прошло. И каково же 
было наше удивление, когда мы 
убедились, что здание не готово к 
началу занятий. Пришлось зани
маться в тех же «аварийных» 
аудиториях. Штукатурка вновь 
сыпется нам за шиворот. Тщетны 
и попытки пообедать в столовой— 
ремонт. По этой же причине за
крыт и мужской туалет. Невооб
разимый бедлам во дворе. То и 
дело отказывает система парового 
отопления. На шестом этаже — 
ящики с цементом, глиной, в бес

порядке валяются столы и стулья: 
ремонтируется 53 аудитория.

Проректор по АХЧ П. 3. Гуров, 
однако, не теряет оптимизма. Он 
заявляет более чем уверенно:

— Столовую отремонтируем до 
20 октября, а до нового года все 
остальное...

Безусловно, такой «оптимизм» 
может только радовать. Но поче
му о ремонте не подумали весной? 
Почему не начали работы еще ле
том. А теперь что получается: не 
хватает комнат для занятий, на
стоящее столпотворение в буфете 
(столовая ведь на ремонте), грязь 
в аудиториях (растаскиваются 
обувью цемент и глина), да и как 
вообще ремонтировать аудитории, 
когда в них идут лекции!?

Теперь, конечно, уже ничего не 
поделаешь: ремонт-то ведется. Од
нако мы вправе потребовать от 
административно - хозяйственной 
части, чтобы она ускорила темпы 
ремонтных работ. А на будущее, 
видимо, следует такие работы про
думанно планировать и точно вы
полнять эти планы. А не то что— 
взял закрыл, например, столовую 
или туалет, а там—і«наша хата с 
краю».

С. ЯКОЦУК, 
студент.

Фотолюбители университета!
Предоставляется возможность показать свои работы на 

фотовыставке «УрГУ—65», которая откроется в канун 48-й го- 
цовщины Октября.

Могут быть представлены черно-белые (или цветные) 
снимки на матовой бумаге размером не менее 24'у'ЗО см.

За лучшие фотоработы установлены 3 премии.
Фотографии на выставку сдавать на кафедру истории искус

ств- (улица 8 Марта, 62, 4-й этаж, комната №38) до 28 октяб
ря 1965 года.

Кафедры этики и эстетики, истории искусств, 
комитет ВЛКСМ, редакция газеты «Уральский 
университет».

нешнего месяца.
Определенную роль в улучше

нии партийной работы на факуль
тетах, как мы рассчитываем, дол
жен сыграть готовящийся сейчас 
семинар по обмену опытом для 
секретарей первичных парторга
низаций. Он даст возможность 
обстоятельно поговорить о лучших 
методах планирования работы, 
контроля за принятыми решения
ми и т. д.

В университете сейчас более 
двух тысяч комсомольцев. Отсюда 
наша задача — совершенствовать 
руководство комсомолом. Нынеш
ним летом состоялся Пленум ЦК 
ВЛКСМ. Он был посвящен повы
шению уровня организационной 
работы в комсомоле. А недавно 
на идеологической комиссии ЦК 
КПСС шел большой разговор о 
воспитании у молодежи глубокой 
идейной убежденности. Эти вопро
сы надо обсудить на всех факуль
тетских комсомольских собраниях, 
а в практике комсомольской жиз
ни приложить максимум усилий 
для реализации решений ЦК пар
тии и комсомола.

Главным в руководстве комсо
молом мы считаем следующее: по
вышение авторитета комсомола 
среди молодежи, идейная закалка

Саубол,
„Спецкорр“

У журналистов появилась но
вая стенная газета—«Спецкорр». 
Студенты, преподаватели читают 
номера наших целинных газет, рас
сматривают фотомонтаж, который 
говорит о том, как мы жили и ра
ботали.

Смотрим его и мы. И удивляем
ся, что могли все это сделать. Чи
тая газеты, вспоминаем затеряв
шийся в казахстанских степях по
селок Джамбай, Каспий... и «Спец
корр».

Первый номер его появился еще 
в вагоне. Редакция состояла из 5 
человек, редактором был Алек
сандр Калих, студент III курса 
журфака.

В выпуске номеров принимали 
участие почти все. Через газету 
было проведено несколько анкет, 
диспут о романтике, печатались 
стихи и рассказы, рисунки и шар
жи.

Около газеты толпились и маши 
ребята, и местное население. Она 
поднимала настроение. А там это 
было важно. Много смеялись над 
рисунками Валерия Нужднна и 
Геннадия Ткачева. Вечерами Галя 
Белобородова, Валерий Дыханов- 
ский и другие ребята из фоторе
дакции проявляли пленки и печа
тали фотографии. __

Каждый новый номер ждали с 
нетерпением. Сейчас вышел послед
ний. Но мы не говорим прощай, 
мы говорим: «Саубол» (по-казах
ски до свидания), целина», «Сау
бол, «Спецкорр».

Л. ШМАКОВА,
К. ЕЛЮТИН.

вы. И один из них—участие в 
щения с молодежью, предъявляет воспитательной работе не только 
коммунистам повышенные требо- преподавателей наших пяги ка- 
вания по воспитанию политически ФеДР общественных наук, но и все- 
зрелых, идейно закаленных моло- го коллектива преподавателей уни- 
дых специалистов. Ныне работа с верситета. Имеется в̂  виду как 
комсомольцами является, на наш участие преподавателей всех ка- 
взгляд, одним из важнейших кри- ФеДР во внеучебных мероприятиях, 
териев оценки деятельности каж- так и усиление идейного воздей- 
дой факультетской парторганиза- ствия на молодежь в процессе пре- 
ции подавания специальных дисциплин.

Мировоззренческие п р о б л е м ы  
Стремясь повысить авторитет должны пронизывать и лекции по 

комсомольских организаций, пар- специальным курсам. Интересное 
тийный комитет добивается того, партийное собрание на эту тему 
чтобы ни один важный вопрос уже прошло на экономическом фа- 
жизни университета не решался Культете. Доклад профессора 
без участия комитета комсомола в до Готлобера вызвал живой от- 
или факультетских бюро ВЛКСМ. Клик у коммунистов. Сейчас, ког- 
Сейчас представители комсомоль- да вопрос обсужден, дело за прет- 
ской организации принимают уча- ВОрением его на практике. Так ре- 
стие в работе приемной, стипенди- шили коммунисты экономфака. 
альных, учебных комиссий, в ко- э та задача должна решаться и
миссии по распределению выпуск
ников. Представлен комитет 
ВЛКСМ в составе Совета универ
ситета, на деканских совещаниях.

всеми другими факультетами.
В данной статье речь шла лишь 

о некоторых вопросах внутрипар-
Все это позволяет нам лучше знать тийной организационной работы, 
и учитывать запросы студентов, Мы предполагаем, что члены пар- 
правильно ориентировать комсо- тийного комитета в выступле-
мольский актив. ниях на страницах газеты поде

лятся соображениями об улучше- 
К сожалению, уровень партий- нии учебной, научной, пропаганди- 

ного руководства комсомолом стекой, культурно-массовой работы 
оставляет еще желать много луч- и друГих участков деятельности 
шего. У нас сохранилась в ряде коммунистов университета, 
случаев практика, когда партий- к а т т ѵ г и н
ные бюро выделяют для руковод- л а л * і и п ,
ства комсомольской организацией секретарь партийного комитета.

На старте каждый третий

9 октября студенты, аспиранты 
и преподаватели университета вы
строились на площади парка им. 
В. В. Маяковского для торжест
венного открытия легкоатлетиче
ского комсомольско-профсоюзного 
кросса, посвященного 48-й годов
щине Октября и открытию X VIII 
спартакиады УрГУ. Парад прини
мал член оргкомитета декан фа
культета журналистики С. Г. Алек
сандров. Пожелав счастливой до
рожки и хорошей учебы после 
кросса, он «передал» участников в 
распоряжение судейской коллегии.

После 10-минутного перерыва 
был дан старт на двух дистанци
ях: мужчинам на 800, женщинам 
на 500 метров.

У женщин от забега к забегу 
результаты улучшались. Но вот 
стартует четырехкратная победи
тельница традиционного кросса 
пятикурсница мате мат ико-механи
ческого факультета Галя Шамгу- 
нова. Ее время— 1 мин. 33 сек.— 
остается незыблемым до самого 
конца соревнований.

Второе и третье место с резуль
татом 1 мин. 39 сек. поделили сту
дентки Г. Белоборода—филолог и 
Ж. Мартынович—физик.

У мужчин лидером стал предста
витель исторического факультета 
первокурсник В. Стешин (2 мин. 
19,6 сек.) и лишь одну десятую 
секунды проиграл ему его одно
курсник Ю. Федоров.

Командные результаты по мас
совости распределились так: мате
матики — / место, историки — II, 
журналисты — III, филологи — IV, 
физики—V, химики—VI, биологи— 
VII, экономисты—VIII.

Всего в кроссе приняли участие 
832 человека.

А. А. БОНДАРЕНКО,
главный судья соревнований.

На снимках: (внизу)—победи
тель в беге на 500 метров студент
ка V курса математико-механиче
ского факультета Г. Шамгунова; 
(вверху)—мужчины стартуют в бе
ге на дистанцию 800 метров.

Фото Ю. САПОЖНИКОВА.

Редактор 
А. Ф. ЕРЕМЕЕВ.


